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 1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°07-2023, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes treinta y uno de Enero del Dos Mil Veintitrés, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores Propietarios: Juan José Núñez Chaverri, Giselle Chavarría Cruz, Maikel 10 

Vargas Ulate, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez 11 

Regidores Suplentes, Luis Enoc Barrantes Cubero, Heidy Ordóñez Jiménez, Austin 12 

Sibaja Pérez y María Esther Carranza Gutiérrez 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros y Marjorie 14 

Rodríguez Elizondo. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, y Cinthya Sandoval Sandoval. 16 

Asistencia de Alcaldía: Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez. 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

Estefanía Jiménez Ocampo…………………………………………….…AUSENTE 20 

Marylen Villafuerte Rodríguez……………………………………………AUSENTE 21 

Francini Villalobos Picón……………………………..……………………AUSENTE 22 

Josué Soto García……………………………………..……………………AUSENTE 23 

Asistentes por Invitación: 24 

Personeros de la Junta de Salud Bagaces. 25 

Visitantes: 26 

No hay. 27 

AGENDA: 28 

ARTÍCULO I. 29 

 30 
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Comprobación del quórum y apertura de la sesión. 2 

ARTÍCULO II 3 

Lectura y aprobación del orden del día. 4 

ARTÍCULO III. 5 

Lectura y aprobación de las actas N°05-2023 y N°06-2023 6 

ARTÍCULO IV. 7 

Audiencia: “Funciones de la Junta de Salud” con personeros de la Junta de Salud 8 

Bagaces 9 

ARTÍCULO V. 10 

Lectura de Correspondencia. 11 

ARTÍCULO VI. 12 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 13 

ARTÍCULO VII 14 

Informe de Comisiones. 15 

ARTÍCULO VIII 16 

Asuntos Varios y Mociones 17 

ARTÍCULO IX 18 

Informes y Consultas a la Alcaldía. 19 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 20 

SESIÓN. 21 

Señor Presidente: Buenas tardes representantes de la alcaldía, compañeros 22 

representantes del Comité Cantonal de la Persona Joven, vamos a  iniciar con la sesión 23 

número siete, correspondiente a hoy martes treinta y uno de enero del dos mil veintitrés, 24 

y el primer punto que vamos a ver es la comprobación del quorum;  teniendo como 25 

regidores propietarios a los compañeros Hannia Molina, Giselle Chavarría, Maikel 26 

Vargas, Juan José Núñez y este servidor José Alfredo Jiménez, de tal manera que con el 27 

quórum completo damos por iniciada la sesión número siete del cantón de Bagaces. 28 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 29 

Señor Presidente: Como segundo tema  vamos a ver la lectura y aprobación del orden 30 
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del día, con el punto tres que sería la lectura y aprobación de las actas cinco y seis, en  2 

audiencia vamos a hacer una modificación  porque hoy no vamos a tener  esta audiencia 3 

con estaba inicialmente con la Junta de Salud,  ya que ellos no se van a  presentar y 4 

tenemos ahí un par de temas que ver con ellos; en el  punto cinco, lectura de 5 

correspondencia; punto seis, asuntos de trámite urgente a juicio de la presidencia, que 6 

por el momento sería un tema relacionado con el Comité Cantonal de la Persona Joven; 7 

y luego estaríamos presentando en este apartado informe de comisiones; seguido por 8 

asuntos varios  y mociones;  y  el punto nueve sería informes y consultes a la alcaldía 9 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Juan José 10 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría y José 11 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°01-07-2023). ACUERDO UNÁNIME 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS N°05-2023 Y 14 

N°06-2023. 15 

Señor Presidente: El punto tres sería lectura y aprobación de las actas cinco y seis. 16 

1. Acta N°05-2023 Sesión Ordinaria, del martes 24 de enero del 2023. 17 

Señor Presidente: Iniciamos con el acta cinco correspondiente al martes veinticuatro 18 

de enero de sesión ordinaria. ¿Si alguien tiene alguna observación? En este caso la 19 

estaríamos aprobando a no ser que cualquiera de los dos indique que la leyó y que está 20 

en capacidad de aprobarla,  porque  los regidores Austin y Giselle no  estuvieron 21 

presentes en la sesión anterior, en la sesión número cinco,  quien sí estuvo fue Estefanía 22 

y no ha venido; entonces no sé si alguno manifiesta que está en capacidad de aprobarla,  23 

y si no la aprobamos con cuatro. 24 

Reg. Austin Sibaja: Indica que el votará el acta. 25 

Señor Presidente: Ok, entonces con la aprobación del compañero Austin, quien  26 

manifiesta que sí están en capacidad de aprobarla, y siendo aprobada por Hannia, 27 

Maikel,  Juan José y este servidor, aprobamos el acta N°05-2023, se dispensa  y se 28 

aprueba con cinco votos a favor y cero en contra. 29 

 30 
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(ACUERDO N°02-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO. 3 

2. Acta N°06-2023 sesión Extraordinaria, del jueves 26 de enero del 2023. 4 

Señor Presidente: Estaríamos abriendo el espacio para la sesión número seis que 5 

correspondió al jueves veintiséis de enero y el tema que se dio fue a la Asada de Llanos 6 

del Cortés, con la empresa Siglo Veintiuno y representantes de las Asadas del Área, si 7 

hay alguna observación estaríamos en la misma situación que el acta número cinco. 8 

Ok, entonces igual estaríamos aprobándola con cinco votos a favor y cero en contra. 9 

Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja, 10 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°03-07-2023). 11 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

Vamos a hacer la salvedad ahí de una vez, por aquello para que no haya ningún 13 

problema. Debimos de haber puesto a Austin en propiedad, lo que pasa es que en este 14 

caso no podemos poner a Austin en propiedad, no podemos sesionar con seis regidores, 15 

para hacer la aclaración, ya que  no tenemos ningún  argumento para decir  que Giselle 16 

no va a estar  y para sacar a Giselle. En este caso se hizo la votación con Austin, pero 17 

solamente en ese trámite. 18 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIA: “FUNCIONES DE LA JUNTA DE SALUD”, CON 19 

PERSONEROS DE LA JUNTA DE SALUD DE BAGACES. 20 

Señor Presidente: Con el tema de la de la audiencia que teníamos para hoy vamos a 21 

hablar de algo muy importante que hace tiempo venimos con este tema y cada vez es 22 

más urgente que lo tomemos en consideración, que es una audiencia con la Junta de 23 

Salud del Cantón de Bagaces.  24 

Para ponernos en contexto todos recordemos que las Juntas de Salud fueron creadas 25 

dentro de la misma Caja, a través de la Ley 7852, y que en junio del 2020 empezó a 26 

regir un nuevo reglamento. Un nuevo reglamento donde claramente establece los 27 

objetivos, las facultades las prohibiciones de los miembros de estas Juntas, y si vemos 28 

los objetivos que se están creando en esta Junta es,  construir el primero con el que a 29 

todos nos interesa, contribuir al mejoramiento en la prestación de los servicios de salud,   30 
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fomentar la salud integral de todos los habitantes del cantón, promover la participación 2 

ciudadana, velar por el cumplimiento en cuanto a ética, eficiencia, eficacia del servicio 3 

de salud que brinda la Caja y una comunicación permanente con todos los grupos y las 4 

fuerzas vías del cantón.  5 

Por cada Área de Salud debe existir una Junta de Salud, eso es lo que establece la ley e 6 

investigando un poco a raíz de esta audiencia, la de Bagaces está funcionando, pero 7 

digamos que se están reuniendo, pero de cara a estos cinco objetivos que estábamos 8 

leyendo, a estos cinco fines que persigue esta ley con la creación de estas Juntas,  a 9 

nosotros como Gobierno Local pues como que nos queda un sin sabor, o a la población 10 

en general, no sé si ustedes lo perciben de esa manera, de que estas Juntas deberíamos 11 

como de promoverlas  un poquito más, por lo menos una mayor comunicación para que 12 

la gente esté informada de lo que realmente se está haciendo. 13 

 Hoy con Javier Chaverri estábamos viendo si abordamos este tema dentro los asuntos 14 

varios, también hoy tenemos dentro de Asuntos Varios el tema de la clínica, que ya se 15 

están abriendo los procesos licitatorios para que la gente empiece a participar y ahí es 16 

donde ocupamos de esta herramienta jurídica que fue creada para ese tipo de 17 

situaciones. 18 

Entonces ahora en asuntos varios vamos a ampliar este tema, pero sí no deja de ser un 19 

tema muy importante para nosotros como Gobierno Local, y que le vamos a dar el 20 

seguimiento que se amerite. Entonces no tenemos audiencia, pero sí hacemos esa 21 

aclaración y entramos al tema de lectura de correspondencia. 22 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 23 

INCISO 01. Consecutivos varios para darlos por recibidos.     24 

Señor Presidente: Entraríamos al tema de la lectura de la correspondencia. 25 

Reg. Juan José Núñez: Muy buenas tardes, compañeros, primeramente vamos a dar 26 

por recibidos  los siguientes consecutivos: 27 

SEC-CON-2023#2884 Oficio MB-ALC-OFI-0026-2023 En respuesta de acuerdo 28 

N°07-03-2023, Alcaldía comunica que se procedió remitir a la Administración para que 29 

sean consideradas dichas capacitaciones. 30 
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SEC-CON-2023 #2891 Oficio MLU-SM-023-23-2020/2024 Municipalidad La Unión 2 

en la Sesión Ordinaria N° 216, realizada el 12 de enero trató la moción relación a 3 

pronunciarse en contra del proyecto 22.530 con el que se reforma el art. 64 BIS de la ley 4 

7600, Ley de igualdad de oportunidades para personas con discapacidad, con el objetivo 5 

de alargar la vida útil de los autobuses de ruta regular pasando de 15 a 20 años. 6 

Señor Presidente: Estaríamos dando por recibido en los términos que siempre lo hemos 7 

explicado los consecutivos SEC-CON-2023#2884 y SEC-CON-2023#2891. Los 8 

dispensamos y los damos por recibimos con cinco votos a favor y cero en contra. 9 

Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Giselle Chavarría Cruz, Estefanía 10 

Jiménez Ocampo, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. 11 

(ACUERDO N°04-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 12 

APROBADO. 13 

INCISO 02. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2880.  14 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2880.  15 

Oficio Nota del Presidente de la Asociación Agencia para el Desarrollo accesibles sin 16 

fronteras Alberto Cabezas solicitando una audiencia para poder crear un Convenio en el 17 

desarrollo de productos turísticos y culturales accesibles e innovadores para mejorar la 18 

experiencia de ocio y recreación de personas con discapacidad.  19 

Señor Presidente: A raíz de este tema, se remita a la Secretaría del Concejo este 20 

consecutivo SEC-CON-2023#2880, de la Asociación Agencia para el Desarrollo 21 

accesibles sin fronteras para que en función de la disponibilidad de fecha que maneje la 22 

Secretaria, se le asigne la audiencia y se le pida la presentación a los interesados, que 23 

nos informe con anticipación más o menos el tema que se va a ver, y así este Concejo 24 

tener una valoración preliminar. Se da por recibido en esos términos el consecutivo 25 

SEC-CON-2023#2880 y dispensado de comisión. Con 5 votos a favor y 0 en contra. 26 

Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 27 

Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°05-07-28 

2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 29 

 30 
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Inciso 03. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2881. 2 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2881.  Nota 3 

de las señoras Angie Pamela Lara cédula 207180475 y Jéssica Rodríguez  López cédula 4 

207530351 en donde informan de un inconveniente  que tienen ante la Municipalidad 5 

para tramitar el certificado de uso de suelo como parte de los requisitos para gestionar 6 

bono de vivienda en sus propiedades, debido a que las mismas se encuentran cerca del 7 

río Cuipilapa.  8 

Señor Presidente: Somete a votación: 9 

Remitir el consecutivo SEC-CON-2023#2881, nota de las señoras Angie Pamela Lara y 10 

Jéssica Rodríguez López a la  Administración para su análisis y que se le conteste en el 11 

tiempo establecido para este tipo de  trámites. 12 

Y que de parte del Concejo Municipal se le conteste a las señoras Lara y Rodríguez, que 13 

se les está remitiendo a la Administración su nota, para que ellas en trámites siguientes 14 

conozcan a quién dirigirse, y tal vez no estar cada vez recibiendo un comunicado y 15 

remitiéndolo. Se recibe y dispensa de comisión el consecutivo SEC-CON-2023#2881, 16 

en esos términos. Lo dispensamos con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los 17 

regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, 18 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°06-07-2023). 19 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 

Inciso 04. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2882. 21 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2882.  22 

Oficio MU – SCM – OFIC – 0023 – 2023 Municipalidad de Upala transcribo el 23 

Artículo 18), del Capítulo IV), acuerdo según Acta No. 0223 – 2023, de sesión ordinaria 24 

celebrada por el Concejo Municipal el jueves doce de enero dos mil veintitrés, el cual 25 

contiene lo siguiente: 26 

ACUE No. 002619 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 27 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Juan C. Camacho E, 28 

Miguel A. Álvarez B, Pedro Martínez U, Sonia Villavicencio E, Oscar Ulate M, 29 

ACUERDAN confirmar la participación del Concejo Municipal de Upala (regidores…. 30 
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 …(as) propietarios y suplentes, y síndicos de los distritos que corresponde), con la 2 

fecha propuesta del 10 de marzo de 2023, a la 01:00 p.m. (LUGAR POR DEFINIR DE 3 

PARTE DEL CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES), ASUNTO: relaciones de rutas 4 

y proyectos de interés públicos que tienen que ver con ambos cantones.  5 

Señor Presidente: Somete a votación: Dar por recibido esta nota con consecutivo SEC-6 

CON-2023#2882, Oficio MU – SCM – OFIC – 0023 – 2023 Municipalidad de Upala,  7 

agradeciendo el gesto de parte de la  Municipalidad de Upala. Para la reunión del 8 

próximo martes estaríamos confirmándoles el lugar. Se dispensa y se da por recibido en 9 

esos términos. Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 10 

Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. 11 

(ACUERDO N°07-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 12 

APROBADO. 13 

Inciso 05. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2883. 14 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2883.  15 

Oficio MB-ALC-OFI-0025-2023 Alcaldía. En atención acuerdo 17-75-2022, se remite 16 

respuesta en oficio MB-UTGVM-OFI-003-2023, suscrito por el Ing. Javier Villafuerte, 17 

Coordinador de la UTGVM. Actitud  18 

Señor Presidente: Ok, es importante para información de todos los que nos están 19 

escuchando que se está en el proceso de cumplimiento de ese contrato, no es que ya se 20 

terminó,  está en el proceso de cumplimiento, falta por ejecutar alrededor de veinticinco 21 

millones de colones y que contempla las obras de evacuación de aguas. 22 

Para informarles a la población en general  y principalmente a los usuarios de este 23 

camino  que el contrato se está ejecutando.  24 

Es que como la empresa se había retirado en algún momento, se pensó tal vez que ya se 25 

había dado por terminado el trabajo, entonces el contrato sigue, faltan veinticinco 26 

millones por ejecutar y el contrato incluye,  mejoramiento de la calzada de ruedo y 27 

sistema ocasión de aguas, cunetas y todo lo demás, originalmente estaba por estaba por 28 

treinta y siete treinta y siete millones, y se han gastado doce,  faltan por ejecutar 29 

veinticinco aproximadamente 30 
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Somete a votación: 2 

Dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#2883, SEC-CON-2023#2883, Oficio 3 

 MB-ALC-OFI-0025-2023 de parte de la Alcaldía sobre Informe de la Alcaldía 4 

información Licitación Abreviada: 2021LA-000003-P02 Mejoramiento y 5 

Mantenimiento de camino La Giganta Rio Chiquito construcción de cunetas y bacheo;  6 

y que el mismo  se ha remitido al Consejo de Distrito de Fortuna y de  Río Naranjo. 7 

Lo dispensamos con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Juan José 8 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, 9 

y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°08-07-2023). ACUERDO 10 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

Inciso 06. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2885. 12 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2885.   13 

Correo de FEMUGUA donde solicita audiencia una audiencia con su respetable concejo 14 

para dar una rendición de cuentas y conversar sobre sus proyectos.  15 

Señor Presidente: Somete a votación: Dar por recibido el consecutivo SEC-CON-16 

2023#2885, Correo de FEMUGUA y acordamos otorgarle una audiencia a la 17 

FEMUGUA de acuerdo con la disponibilidad de las fechas que tenga la Secretaria del 18 

Concejo. Se dispensa y se da por recibido. Con cinco votos a favor y cero en contra. 19 

Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 20 

Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°09-07-21 

2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

Inciso 07. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2886.  23 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2886.  24 

Oficio FMG.018 - 2023 FEMUGUA Siguiendo las indicaciones de la Directora 25 

Ejecutiva de FEMUGUA, Licda. Viviana Álvarez Barquero, transcribo para su 26 

conocimiento y trámites respectivos, la siguiente información: 27 

El Ministerio de Obras Públicas y Transportes, en consecuencia de los jakeos sufridos 28 

en su sistema, pide a todos los Gobiernos Locales, que por favor envíen en la mayor 29 

brevedad posible todos los documentos físicos de los requisitos para los desembolsos de  30 
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la Ley 8114 de acuerdo al decreto 41550-MOPT, al Departamento de la Dirección de 2 

Planeamiento y Programación del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, dirigidos  3 

al señor Alonso Mora y al señor Jorge Vargas, Subdirector y encargado de los 4 

Desembolsos de la Ley 8114, para su debida revisión y poder efectuar sin problema los 5 

desembolsos respectivos a cada Municipalidad en el mes de marzo; lo anterior de 6 

acuerdo a la STAP. Se les solicita que una vez confirmado él envió de dichos 7 

documentos a la dirección indicada en el MOPT, lo notifiquen a FEMUGUA, para darle 8 

el seguimiento respectivo. 9 

Señor Presidente: Doña Eva ya está indicando que se fue a dejar a San José, entonces 10 

ya este este trámite está.  11 

Ojalá si hubiera algún recibido conforme de eso, doña Eva, una copia para la secretaría 12 

por cualquier cosa ahí que nos sirva de respaldo.  13 

Se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#2886, Oficio FMG.018 - 2023 14 

FEMUGUA, en esos términos.  15 

Con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Juan José Núñez 16 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José 17 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°10-07-2023). ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

Inciso 08. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2888. 20 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2888.  21 

Oficio GSD-UEN-GAR-2023-00200 AyA Por este medio se extiende la respetuosa 22 

solicitud de apoyo para atender el caso de desabastecimiento de agua potable que se 23 

presenta en la comunidad de San Isidro de Mogote, un total aproximado de 75 familias. 24 

Señor Presidente: Este este fue el tema que nos planteó Leslie Campos de la Unidad de 25 

Asadas de AyA, el jueves anterior con respecto al acueducto de la comunidad de San 26 

Isidro y la urgencia que existe para que se unan esfuerzos de las autoridades y las 27 

instituciones competentes, para ver si se rescata por lo menos a nivel básico el 28 

funcionamiento de ese acueducto que en ese momento está afectando a 29 

aproximadamente 75  familias del cantón, ellos tal y como lo expuso la señora Campos  30 
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están operando de una forma artesanal totalmente, sin la garantía del suministro de agua 2 

a  muchas familias en estos momentos, entonces para hoy habíamos quedado, si estamos  3 

a tiempo compañeros, solicitar a través de una moción o lo vemos ahora en asuntos 4 

varios, algún compañero que presente la solicitud para que la administración evalúe la 5 

posibilidad de firmar un convenio con la Asada de Guayabo o con  quien ellos lo 6 

consideren,  que ya de todas maneras con las Asadas se han firmado varios convenios 7 

Asadas se han firmado varios convenios, para ver si en el presupuesto extraordinario se 8 

podría pensar en algún monto para nosotros colaborar con eso, igual al ICE se le está 9 

solicitando, a las empresas privadas de influencia directa en la zona, y todo lo demás, 10 

pero eso lo podemos ver ahora compañeros si les parece en el en asuntos varios,  para 11 

que alguien presente el tema.  12 

Somete a votación: 13 

Se da por recibido  y se dispensa de Comisión el consecutivo SEC-CON-2023#2888, 14 

(oficio GSD-UEN-GAR-2023-00200, del AyA, solicitud de apoyo caso de 15 

desabastecimiento de agua potable en de San Isidro de Mogote), en esos términos. 16 

Con cinco votos a favor y cero en contra. 17 

Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 18 

Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°11-07-19 

2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 

Inciso 09. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2889. 21 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2889. 22 

Oficio P-UA-0010-2023 para la Alcaldía con copia al Concejo Municipal. RECOPE 23 

informa sobre el proceso de donación de 100 toneladas de chatarra que su representada 24 

mantiene abierto. 25 

Señor Presidente: Entonces de acuerdo con lo que se establece en el consecutivo SEC-26 

CON-2023#2889 (Oficio P-UA-0010-2023 de la Alcaldía con copia al Concejo 27 

Municipal, en cual comunica que RECOPE informa sobre el proceso de donación de 28 

100 toneladas de chatarra que su representada mantiene abierto), y en el entendido de 29 

 30 
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 que ya se está tramitando a través de la Unidad Técnica de Gestión Vial esta respuesta 2 

y como viene dirigido al Concejo también, le solicitamos a la Administración que envíe  3 

una copia de esta respuesta, para darle debido al debido seguimiento. Se da por recibido 4 

en esos términos, con cinco votos a favor y cero en contra.  5 

Dar por recibido y conocido el consecutivo SEC-CON-2023#2889, Oficio P-UA-0010-6 

2023 para la Alcaldía con copia al Concejo Municipal. 7 

Se dispensa y se aprueba con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, 8 

Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia 9 

Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°12-07-2023). 10 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

Inciso 10. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2890. 12 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2890, 13 

correo del Editorial Izcandé, Solicitud de audiencia sobre el libro "Historia del Cantón 14 

de Bagaces" 15 

Señor Presidente: De acuerdo con lo que está expresado el consecutivo SEC-CON-16 

2023#2890, de la Editorial Izcandé, en donde solicitan una audiencia con el Concejo 17 

Municipal, se da por recibido y se remite a la administración para que nos hagan las 18 

recomendaciones que ellos crean pertinentes, antes de emitir cualquier juicio o cualquier 19 

criterio. Lo dispensamos y lo recibimos en esos términos con cinco votos a favor y cero 20 

en contra.  Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle 21 

Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 22 

N°13-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 23 

Inciso 11. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2892. 24 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2892. 25 

Oficio DE-E-007-01-2023 UNGL recuerdan que está abierto el período de inscripción 26 

de este año 2023, hasta el próximo 30 de marzo para optar por el galardón Bandera Azul 27 

Ecológica 2023, categorías municipales. 28 

Señor Presidente: Somete a votación: 29 

 30 
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 Dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#2892, Correo del Editorial Oficio  2 

DE-E-007-01-2023 UNGL. Se dispensa y se da por recibido, con cinco votos a favor y 3 

cero en contra. Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 4 

Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez.  5 

(ACUERDO N°14-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 6 

APROBADO. 7 

Inciso 12. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2893. 8 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2893. Nota 9 

de la ASADA DE LLANOS DEL CORTÉS,  en reunión de Junta Directiva se acuerda 10 

solicitar un espacio al Concejo Municipal con el apoyo de la funcionaria de la ORAC 11 

para exponer la necesidad que tiene la ASADA de buscar nuevas fuentes de 12 

abastecimiento y por tanto solicitarle a la municipalidad el apoyo por medio del pozo 13 

que se encuentra en la entrada principal de la catarata, a manera que se valore la idea 14 

que puede sea donado a la Asada de Llanos del Cortés o compartir caudal en caso que 15 

tenga suficiente y de esta manera que pueda ser usado para la ampliación de los 16 

servicios que actualmente pueda ofrecer el acueducto. 17 

Señor Presidente: Bueno entonces en todo caso eso está dirigido al Concejo Municipal 18 

y obviamente nosotros no administramos, ni sabemos las capacidades de producción de 19 

ese pozo; por lo tanto, se remite a la Administración el consecutivo SEC-CON-20 

2023#2888, Oficio GSD-UEN-GAR-2023-00200, AyA, 21 

  Se le solicita a la Secretaria del Concejo contestarle a la Asada de Llanos de Cortés 22 

que se está remitiendo a la Administración Municipal, para que ellos nos hagan la 23 

recomendación que consideren pertinente.  Se da por recibido en esos términos. 24 

Se da por recibido y se dispensa con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los 25 

regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, 26 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°15-07-2023). 27 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

Inciso 13. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2894. 29 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2894. 30 
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Oficio DE-E-010-01-2023 UNGL Dentro de las acciones estratégicas de la Dirección de 2 

Incidencia Política y Comunicación se incluye consolidar el rol estratégico de la UNGL 3 

como representante del Régimen Municipal, ante el Poder Ejecutivo y el Poder 4 

Legislativo, para el fortalecimiento del municipalismo nos permitimos enviar la  5 

siguiente información para su conocimiento sobre el expediente 23.452 “REFORMA 6 

DEL ARTÍCULO N° 4 DE LA LEY 5060 DEL 22 DE AGOSTO DE 1972 LEY 7 

GENERAL DE CAMINOS PÚBLICOS Y SUS REFORMAS” 8 

Este expediente legislativo solventará a partir de la modificación de la Ley N° 5060 el 9 

problema en la inversión de las calles menores a los 14 metros de ancho. Por tanto, se 10 

insta respetuosamente que este expediente legislativo sea conocido en tiempo y forma 11 

para su respuesta ante consulta de la Asamblea Legislativa. 12 

Señor Presidente: Ok, de acuerdo a lo del proyecto de ley 2352 que reforma el Art. 4 13 

de la ley 5060, que es el tema del ancho de los caminos, ya es un tema que bueno ya lo 14 

hemos conocido, lo vamos a dar por recibido  no requiere un acuerdo de aprobación en 15 

estos momentos. Somete a votación: 16 

Se dispensa y se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#2894, Oficio DE-E-17 

010-01-2023 UNGL Dentro de las acciones estratégicas de la Dirección de Incidencia 18 

Política y Comunicación.  Con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, 19 

Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia 20 

Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°16-07-2023). 21 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

Inciso 14. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2895. 23 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2895. 24 

Oficio DFOE-LOC-0139 Al contestar refiérase al oficio Nro. 00746, Contraloría 25 

General de la República. Asunto: Comunicación de inicio del Seguimiento de la Gestión 26 

Pública sobre el Índice de Gestión de Servicios Municipales (IGSM) 2023. 27 

Señor Presidente: Es un documento que viene para la alcaldía y es con copia al 28 

Concejo Municipal, por favor que nos mantengan informados, porque  casi que es 29 

obligación de nosotros como Concejo conocer cuál es nuestro Índice de Gestión de……  30 
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….Servicios Municipales para el 2023, que es un indicador ante la Contraloría, para 2 

entonces para que nos mantenga informada la administración sobre este trámite,  y 3 

cuando ya se envíe a la  Contraloría que nos mantengan al tanto  si llega alguna 4 

documentación relacionada.  Se dispensa y se da por recibido el consecutivo SEC-CON- 5 

2023#2895, Oficio DE-E-010- Oficio DFOE-LOC-0139. Con cinco votos a favor y cero 6 

en contra. Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle 7 

Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 8 

N°17-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 9 

Inciso 15. Consecutivo interno SEC-CON-2023#2896. 10 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2023#2896. 11 

Oficio MB-ALC-OFI-0036-2022 Alcaldía remite el   Informe de Evaluación 12 

Presupuestaria del II Semestre y Anual 2022 de la Municipalidad de Bagaces, para que 13 

este Concejo tome un acuerdo de conocimiento. 14 

Señor Presidente: Somete a votación: 15 

 Dar por conocido el documento SEC-CON-2023#2896, (Oficio MB-ALC-OFI-0036-16 

2023, de parte de la Alcaldía), en términos en los términos siguientes: 17 

 El Concejo Municipal acuerda dar por conocido el Informe de Evaluación 18 

Presupuestaria II Semestre del año 2022 de la Municipalidad de Bagaces. 19 

Se dispensa de trámite y se aprueba con 4 votos a favor de los regidores Juan José 20 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez 21 

Sánchez y uno en contra de la Regidora Giselle Chavarría Cruz. 22 

(ACUERDO N°18-07-2023). ACUERDO POR MAYORIA CALIFICADA. 23 

Reg. Giselle Chavarría Cruz: Mi voto es negativo, siendo que leí minuciosamente el 24 

informe de ciento doce páginas, en donde en varias de las justificaciones como miembro 25 

de la Junta Vial no estoy de acuerdo con las razones que justifican la no ejecución,  26 

además en el punto diez, principales limitaciones presentadas en la ejecución del 27 

periodo,  no estoy de acuerdo con el punto dos, ya que la Municipalidad Bagaces no 28 

cuenta con reglamento, y la última  solicitud de revisión tarifaria que se recibió para los 29 

servicios públicos tiene fecha de  abril o mayo del dos mil veinte,  lo que sí recuerdo….  30 
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muy bien es que esa presentación la hizo el anterior  funcionario municipal don Gerardo 2 

Mendoza. Gracias José. 3 

Señor  Presidente: Visto el consecutivo y aprobado en esos términos damos por 4 

finalizada la lectura de correspondencia estaríamos entrando en el punto sexto de…. 5 

Asuntos de Trámite Urgente a Juicio de la Presidencia, anteriormente se había 6 

presentado modificación para ver el tema de la modificación para ver el tema de la 7 

presentación y juramentación de los nuevos integrantes del Comité Cantonal de la 8 

Persona Joven y esto lo estaría presentando el compañero Juan José, y si hay algún 9 

acuerdo que requiera Juan lo indica; y por ser usted el presidente del del Comité 10 

Cantonal lo estaríamos inhibiendo de votar,  y pondríamos en  propiedad al compañero 11 

Austin Sibaja. Adelante Juan José.  12 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 13 

PRESIDENCIA. 14 

1. Nombramiento de 2 representantes del CCPJ ante el CCDR Bagaces. 15 

Re. Juan José Nuñez: voy a leer oficio CCPJ-MB-0001-2023, (registrado bajo 16 

consecutivo SEC-CON-2023#2904) 17 

Bagaces, 31 Enero de 2023 18 

Oficio CCPJ-MB-0001-2023 19 

Señores: Miembros Concejo Municipal 20 

Asunto: Representantes del Comité de la Persona Joven ante el Comité Cantonal de 21 

Deportes y Recreación. 22 

Estimados señores: Reciban un cordial saludo y éxitos en todas sus labores. 23 

Nos dirigimos a usted para transcribirle Acuerdo N°05 del acta de la sesión N°01-2023 24 

del Comité Cantonal de la Persona Joven Bagaces, Guanacaste; con fecha del 24 de 25 

Enero del 2023. 26 

El cual indica: El CCPJ de Bagaces el nombramiento de los representantes de dicho 27 

comité ante el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces de las siguientes 28 

personas: 29 

• Oscar David Martínez Bermúdez cédula de identidad 504640391 30 
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• Jimena Nurit Alvarado Vega cédula de identidad 504730112 2 

Lo anterior según lo visto en correspondencia en dicha sesión del Comité de la Persona 3 

Joven SEC-CON-#03 CCPJ 2023-2024 4 

Quedando la aprobación con 4 votos positivos de los integrantes del CCPJ Bagaces. 5 

Teniendo quorum funcional se acuerda por mayoría absoluta. 6 

Sin más y deseándole una excelente labor. Atentamente: Juan José Núñez Chaverri, 7 

Presidente- Comité de la Persona Joven 8 

Señor Presidente: De acuerdo a lo que está presentando Juan José Nuñez en el 9 

consecutivo SEC-CON-2023#2904, que es donde se está informando sobre los dos 10 

integrantes del Comité Cantonal de la Persona Joven ante el Comité Cantonal de 11 

Deportes  y Recreación de Bagaces. Se da por recibido con cinco votos a favor y cero en 12 

contra.  Se coloca al Regidor Austin Sibaja en propiedad, debido a que el compañero 13 

Juan José Nuñez por ser el presidente del Comité Cantonal de la persona joven, se 14 

abstiene de votar.  15 

Votan los regidores, Austin Sibaja Pérez, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, 16 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez,  17 

(ACUERDO N°19-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO. 19 

Reg. Austin Sibaja: Buenas noches, agradecerle a los chicos que están aceptando esta 20 

postulación para representar al CCPJ ante el CCDR Bagaces, como expresidente del 21 

CCPJ si les comento que es muy importante que mantengan  la responsabilidad de 22 

asistir a las sesiones que se les convoque en este ente que es el CCDR, porque  forman 23 

parte de esa junta directiva  con voz, no con voto, pero si el expresidente del CCDR 24 

Denis González nos apelaba a nosotros que  no es solo que me nombren para ocupar un 25 

puesto, sino es que me involucre, entonces sí de manera personal, les hago esa  26 

solicitud, que ojalá estén activos, ahí hay un subcomité recreativo ojalá ustedes también 27 

formen parte. Agradecerles por esa voluntad, porque sí cuesta atraer jóvenes que 28 

participen. 29 

Señora Alcaldesa: Procede a realizar la juramentación de ambos jóvenes. 30 
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Señor Presidente: De parte del Concejo darles las gracias a Óscar David, y a Jimena 2 

como decía Austin no es no es tan fácil hoy encontrar a jóvenes que de verdad se 3 

quieran comprometer a este tipo de iniciativas, y bueno ahí se están tomando la batuta  4 

de nosotros los viejos, que este sea el camino para la integración a los procesos de 5 

trabajo comunales, a los futuros gobiernos locales, ¿Quién quita? Y tenemos  a Jimena 6 

como vicealcaldesa entre unos años y a Óscar de presidente municipal,  esta es la fuerza 7 

que ocupamos,  porque ya nosotros aunque ustedes no lo crean,  ya nos estamos 8 

poniendo viejos, y  ocupamos de ustedes, gracias por tomar esta esta iniciativa. Gracias. 9 

2. Solicitud de información de sembremos seguridad 10 

Reg. Juan José Nuñez: Lee oficio CCPJ-MB-0002-2023 (registrado bajo consecutivo 11 

SEC-CON-2023#2902) 12 

CCPJ-MB-0002-2023, Bagaces, 31 Enero de 2023.  13 

Señores Miembros del Concejo Municipal. 14 

Estimados señores, reciban un cordial saludo y éxitos en todas sus labores. 15 

Nos dirigimos a usted para transcribirle los acuerdos tomados del acta de la sesión 16 

N°01-2023 del Comité Cantonal de la Persona Joven Bagaces, Guanacaste; con fecha 17 

del 24 de Enero del 2023. 18 

El cual indican lo siguiente: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Quedando la aprobación con 4 votos positivos de los integrantes del CCPJ Bagaces. 29 

Teniendo quorum funcional se acuerda por mayoría absoluta. 30 
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Sin más y deseándole un excelente labor.  2 

Atentamente, Juan José Núñez Chaverri, Presidente- Comité de la Persona Joven. 3 

Ci. Consecutivo 4 

Copia Nicolas Guevara-Enlace Municipal 5 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2023#2902, CCPJ-6 

MB-0002-2023, oficio del CCPJ Bagaces, en los términos que lo esta planteando el 7 

Compañero Juan José Nuñez Chaverri. 8 

Cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Maikel Vargas Ulate, Giselle 9 

Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez.  10 

Vota  el Regidor Austin Sibaja. 11 

El regidor Juan José Núñez, se abstiene de votar por ser presidente del CCPJ Bagaces, 12 

en su lugar vota el Regidor Austin Sibaja Perez. 13 

(ACUERDO N°20-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. 15 

3. Solicitud de información de sembremos seguridad 16 

Reg. Juan José Nuñez: Lee oficio CCPJ-MB-0032-2023 (registrado bajo consecutivo 17 

SEC-CON-2023#2903) 18 

Bagaces, 31 Enero de 2023 19 

Oficio CCPJ-MB-003-2023 20 

Señores: Miembros del Concejo Municipal 21 

Estimados señores, reciban un cordial saludo y éxitos en todas sus labores. 22 

Nos dirigimos a usted para transcribirle los acuerdos tomados del acta de la sesión 23 

N°01-2023 del Comité Cantonal de la Persona Joven Bagaces, Guanacaste; con fecha 24 

del 24 de Enero del 2023. 25 

El cual indican lo siguiente: 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Quedando la aprobación con 4 votos positivos de los integrantes del CCPJ Bagaces. 2 

Teniendo quorum funcional se acuerda por mayoría absoluta. 3 

Sin más y deseándole una excelente labor. Atentamente, Juan José Núñez Chaverri, 4 

Presidente- Comité de la Persona Joven Ci. Consecutivo, Copia Nicolas Guevara-5 

Enlace Municipal. 6 

Reg. Austin Sibaja: Sí voy a votar,  pero algo curioso como lo mencionó la compañera 7 

Giselle que en ese informe que se remitió a la Contraloría parte de lo que se había 8 

gestionado el CCPJ anterior, era lo de la el proyecto de la oficina joven para 9 

acondicionarla y que estuviera en los activos,  que es parte de lo que solicita los 10 

compañeros en ese oficio,  y ahí se indica que no era prioridad de la alcaldía, entonces 11 

eso es porque según lo que yo quedé por enterado como presidente en ese momento, era 12 

que Joel  estaba encargado de eso. Entonces y al leer ese oficio dice que no es prioridad,  13 

lo que preocupa ahí es que son superávits desde el 2017, y ya el gobierno había pasado 14 

un  comunicado que los recursos que no se ejecutaban los va a retraer,  y no por 15 

responsabilidad del CCPJ, porque eso se fue desde el primer presupuesto extraordinario 16 

del año pasado, se arrastró y entonces ya ahí es donde quedamos que el CCPJ al final 17 

queda descobijado igual que algunas acuerdos que toma el  Concejo, porque eso se llega 18 

a la administración y no se ejecuta pero no se ejecuta por la administración ¿Qué es lo 19 

que está pasando? Entonces hay que ahondar en estas situaciones porque por más buena 20 

voluntad que tengamos como jóvenes, como Concejo si se va a quedar ahí en votado 21 

entonces ¿Qué estamos haciendo?, entonces esto es muy importante darle seguimiento y 22 

ver qué es lo que está sucediendo como tal.  23 

Señor Presidente: Complementando lo que está diciendo Austin, vea para la 24 

administración y para todos los que tengan que ver con este tipo de iniciativas, los 25 

Comités Cantonales de las Personas Joven no son una iniciativa de los municipios, por 26 

tener buena voluntad hacia los jóvenes, ni porque son nuestro futuro,  es  una ley la 27 

ejecución de esos fondos, es una ley. 28 

 Austin si usted me refresca con la ley de creación de esos Comités.  29 

 30 
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Pero bueno digamos que es la ley 8271, es una ley de la república, no es una iniciativa 2 

de los municipios, porque apoyamos a los jóvenes, porque nos interesa, que porque son 3 

el futuro, ni nada de eso, es una es un comité cantonal creado a través de la ley general 4 

de la república 8271  y que  debe de dársela la importancia que requiere.  5 

Entonces, si nosotros como administración y esto hago un llamado para la alcaldía, no 6 

estamos cumpliendo con lo que se establece en una ley, cuidado con las repercusiones 7 

jurídicas que pueda tener el no acatamiento de lo que está establecido en una ley,  8 

nosotros hacemos salvedad,  yo como presidente del Concejo y en nombre del Concejo, 9 

yo hago la salvedad. 10 

 Aquí se ha hecho todos los acuerdos que  han habido que tomar en tiempo y forma que 11 

haya habido que tomar,  pero no puede ser posible y lo voy a decir en términos bonitos,   12 

no puede ser posible que ni para acondicionar una oficina con fondos disponibles desde 13 

2017 que superan los veintiún millones de colones, que ya está en caja que son un 14 

depósito  normal y que existe la posibilidad financiera de que el ministerio de hacienda 15 

los retire y que no hayamos podido ni siquiera condicionar una oficina.  16 

Si eso no es incumplimiento de ley, entonces que por lo menos  expliquen un poco  la 17 

Administración, o que le expliquen al cantón a la población en general del por qué no se 18 

está cumpliendo con este con este requisito, porque no estamos hablando de, repito,  de 19 

una iniciativa a lo interno, no estamos hablando de que la alcaldía tuvo la idea de crear 20 

este comité, son comités creados a través de una Ley General de la República 21 

Reg. Hannia Molina: Muy buenas noches en la página número 72 del informe de 22 

ejecución y evaluación que mencionaba ahora Giselle, dice el proyecto se presentó 23 

posteriormente a la fecha de priorización de los proyectos por lo cual no se desarrolló 24 

como una de las prioridades de contratación, cabe destacar que este proyecto ya cuenta 25 

con planos constructivos y presupuesto, por lo que será uno de los principales proyectos 26 

a este 2023. Viene en el informe. Quiero mencionar José, acotejando un poquito lo que 27 

decía Austin, sinceramente indignada porque yo fui parte también de ese comité, y para 28 

mí que no ejecuten ese proyecto es un irrespeto para los dos años que nosotros 29 

estuvimos en ese comité, reuniéndonos, sacando tiempo, muchas reuniones con ………. 30 
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…..Jeaninne,  en donde vimos la necesidad, o sea no fue algo que surgió así de la nada,  2 

o sea fue un proceso casi de un año, en donde muchas veces Austin venía a la 3 

municipalidad buscando todos los activos, uno por uno, reuniones con Mariela López,  o  4 

sea eso no fue que salió así de la nada,  y es un irrespeto,  y esperaría que el siguiente 5 

comité tome el seguimiento para este proyecto, porque verdaderamente fue un proceso 6 

bastante largo y sería votar todo ese proceso que nosotros en dos años hicimos, votarlo 7 

literalmente a la basura, simplemente  porque la administración al día de hoy no ha 8 

ejecutado;  y dejo todo en manos de la administración porque el CCPJ hizo todo lo que 9 

nos pidieron, se hizo, se les entregó y está en manos de ellos. 10 

Reg. Juan José Nuñez: A nombre y representante del Comité de la persona joven 11 

2023-2024 he considerado que uno de las prioridades del Comité, lo hemos venido 12 

hablando es darle seguimiento a este tema, tanto así si se puede inyectar un poquito más 13 

de recurso, tal vez se estará dialogando a futuro, ya que eso es un tema que se verá a lo 14 

interno del CCPJ,  se les informará. Existen cuatro áreas de trabajo que están 15 

trabajándose ahorita, posteriormente van a estar informados en la siguiente sesión del 16 

CCPJ,  esperemos que se ratifiquen los acuerdos, de mi parte entiendo el punto de vista 17 

de los compañeros, ya es un poco indignante que en 2 años no  se haya ejecutado lo que 18 

ellos  realizaron en su momento. Hoy como CCPJ nos toca hacer modificaciones, 19 

planteamientos nuevos, porque tenemos alrededor de veintiún millones,  lo que tengo 20 

este de conocimiento de forma informal según lo que uno consulta a lo interno de la 21 

muni, pero sí he tenido acercamientos con la alcaldía para comenzar a hacer ese 22 

engranaje,  y ver si podemos generar los proyectos al menos a un corto periodo, o un  23 

mediano plazo, entonces yo esperaría que eso lo que indica ese documento y que los 24 

compañeros están dando sus comentarios no se generen en este nuevo periodo, si es así 25 

pues llegaremos igual que ellos a darles el punto de partida y el punto final, y diremos 26 

porque no se hizo. 27 

Damos nuestro mayor esfuerzo si hay que entender el CCPJ y los la juventud no tiene 28 

ganas de participar, cuesta mucho que la participación se dé,  ya lo vimos con Giselle y 29 

el síndico de Bagaces, que ellos como Tribunal Interno les costó integrar la nómina, …. 30 
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….imagínese a mi persona como presidente del CCPJ  reunir a siete personas,  al día de 2 

hoy   hay tiempos de estudio, distancias y demás que por ende les cuesta un poco, 3 

estamos trabajando bien,  pero  espero que sigamos,  esperemos que todos esos 4 

proyectos que ustedes dicen sean una realidad y si no estaremos informando a la 5 

brevedad posible,  muchas gracias 6 

Reg. Luis Barrantes: Buenas noches, compañeros, vieras que le decía yo la compañera 7 

se me para el pelo oír estas cosas, porque en realidad se está tomando como con muy 8 

poca preocupación la administración. 9 

Pregunten, vean, o consulten lo que le está pasando al alcalde pasado de Puntarenas, 10 

Sardimar le regaló un edificio completo con todo para que lo ejecutara, no lo ejecutaron, 11 

y está a punto de  irse por muchos años a la cárcel, por no ejecutar y dejar  botado ese 12 

dinero que regalaron. Y lo está apretando más que todo Sardimar que fue el que lo 13 

regaló. Y habiendo un dinero y no se ejecuta, y pasan los años ¿Qué nos espera?,  hay 14 

que tener cuidado,  como parte de este Concejo,  como una basurita, este Concejo lo 15 

conozco, y lo vivo porque veo mucho en las noticias y principalmente lo que es 16 

municipalidades y todas esas cuestiones,  porque nosotros somos pioneros de la 17 

municipalidad, todos los que estamos aquí, uno con más tiempo otros menos tiempo, 18 

pero somos la misma categoría en este momento. 19 

Entonces es peligroso lo que está sucediendo, con no ejecutar algo que está el dinero, no 20 

se ha hecho y se está perdiendo el dinero, o sea no se está perdiendo, sino que está 21 

estancado. 22 

Hablando ahorita de la supervisión de la administración lo que en Río Naranjo se hizo 23 

de Río Chiquito allá. Nosotros tenemos estudios ya de ciertas cosas que se dicen que se 24 

ha exagerado de plata con ingenieros y  un montón de cosas allá. Ahí hay plata que no 25 

puede ser, son cuatro huecos los que se taparon, que hayan doce millones de pesos.  26 

Yo llevo a esa gente y le digo yo viví, porque pasé todos los días durante estuvieron 27 

trabajando ellos, y solo cuatro huecos hicieron y ahí yo los veo, ahí están, y mal hecho. 28 

Y mal hecho, y no me pueden decir que no ha ido tiempo, si uno vive ahí, lo está viendo 29 

ahí, hay un pedacito de tierra que lo  trabajamos nosotros y lo estamos viendo todos los  30 
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días. Venía y si trabajaron diez horas, a otros comentaran mí no porque yo sí lo viví,  y 2 

no se ha hecho nada. 3 

Señora Alcaldesa: Bueno, buenas noches, bueno para hablar de este tema, les voy a 4 

hacer un recuento de años anteriores donde el plan de compras, que yo no lo tenía muy 5 

claro cuando entré aquí, debería ir con el presupuesto ordinario, imagínense desde que 6 

va el presupuesto ordinario.  Y poco a poco al ir conociendo el funcionamiento de la 7 

municipalidad, nunca eso se ha mandado en el tiempo que tiene que mandarse el plan de 8 

compras, y que resulta que se van arrastrando proyectos que no se ejecutan, hoy estamos 9 

analizando en la Unidad Técnica,  por cierto, que vamos a tener que ponerle un refuerzo 10 

a proveeduría, porque ahí está el embudo. 11 

 Entonces aquí  recuerdo cuando Austin  presentó el proyecto,  que él le dijo con llave 12 

en mano, entonces yo más bien le dije a  Austin, “No, yo creo que tal vez no es lo 13 

conveniente, porque va a tardar más”; sin embargo a finales de septiembre   me 14 

presentan a mí un plan de compras, se supone que ya eso lo tenía proveeduría, todos los 15 

proyectos que presentaron, entonces uno le dice,  todo va bien, todo, entonces uno está 16 

tranquilo,  y resulta que a finales de septiembre me dicen el plan de compras y me dice, 17 

en octubre priorice, porque ya nos queda octubre y noviembre.  18 

Entonces ahora en este momento estamos presentando el plan de compras, ya hoy  se 19 

publicó en SICOP,  porque ya ahora es obligatorio, por dicha que lo publiquen en 20 

SICOP,  donde estamos  programando todos los proyectos  que están para el dos mil 21 

veintitrés entre los meses de,  febrero, marzo, abril, mayo y julio;  están 22 

aproximadamente doce proyectos por mes, que lo vamos a publicar en la página, para 23 

que cuando llegue el extraordinario ya hayamos sacado todos estos proyectos y 24 

podamos hacer el plan de compras, agregarlo al plan general del extraordinario; sin 25 

embargo eso les digo, que por ejemplo en la Unidad Técnica de Gestión Vial, hoy 26 

hablábamos con Javier de que quinientos millones no se ejecutan, porque no han llegado 27 

todavía los ingresos a finales de diciembre, eso llega cada dos meses y no es que 28 

tenemos los mil millones de una vez, entonces hay proyectos que no se pueden ejecutar,  29 

porque no se pueden dar con el dinero,  y no van a dar la autorización Tesorería si no…  30 
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…están los recursos, es más, uno de los desembolsos llegó el treinta, el treinta y uno de 2 

diciembre, ya habíamos cerrado la municipalidad. 3 

Entonces uno que todo camine, a veces los procesos públicos son muy engorrosos, 4 

cuando se hace una contratación, resulta que ya se duraron dos tres meses para la 5 

contratación y resulta que después del proveedor, no aparecieron proveedores que 6 

calificaran y va de nuevo, y yo soy una de las que lo que me gusta es ejecutar, porque en 7 

realidad no tanto por ¿Qué le digo? , por quedarle bien a alguien, sino porque es una 8 

obligación y por ver los resultados de la comunidad, entonces este año ya estamos 9 

empezando a hacer esto, esperemos que se ejecuten los proyectos a junio,  y de ahí 10 

empezar a incluir los del presupuesto extraordinario que se mandan ahora, hay que 11 

pasarlos al Concejo, y el año pasado duró en la Contraloría tres meses, el presupuesto 12 

extraordinario llegó en junio. 13 

 Hay un lapso ahí que uno confía en que todo va bien, pero este año sí voy a tener que 14 

darle seguimiento muy de cerca a todo,  y ustedes tienen razón en muchas cosas, eso es 15 

desesperante, cuando uno ve que las cosas no avanzan, que los proyectos no avanzan, 16 

que no se ejecutan, y lamentablemente tal vez uno se confía un poco en las jefaturas de 17 

que todo marcha bien, pero ahora voy a tener que darle un seguimiento,  ya y ya estoy 18 

coordinando, ya tenemos las giras para las partidas específicas, para los cuatro distritos, 19 

empezamos el lunes con Fortuna, ya creo que se le mandó el calendario a cada uno de 20 

los distritos y definitivamente tenemos que hacer. 21 

Señor Presidente: Somete a votación: 22 

Dar por recibido el consecutivo CCPJ-MB-0032-2023 (registrado bajo consecutivo 23 

SEC-CON-2023#29023), en los términos en que lo planteó el compañero Juan José 24 

Núñez. Con cinco votos a favor y cero en contra. Votan los regidores,  Maikel Vargas 25 

Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez.  26 

Reg. Juan José Núñez no vota, en su lugar Vota el Regidor Austin Sibaja. 27 

(ACUERDO N°21-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 28 

APROBADO. 29 

 30 
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Solicita al Regidor Juan José, que por favor que nos mantenga informados sobre este 2 

tema. Se coloca en propiedad al Regidor Juan Jose Núñez Chaverri. 3 

ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES. 4 

1. No hay.   5 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES 6 

1. Asunto Vario, Reg.  Austin Sibaja     Tema: Consulta Ley de patentes  7 

Reg. Austin Sibaja: Es referente a un acuerdo que se había tomado en el dos mil 8 

veintiuno, fue el acuerdo N°29-56-2021, cuando el compañero Javier Chaverri presentó 9 

una ley para el análisis y revisión de “Licencias para Actividades Lucrativas del Cantón 10 

de Bagaces”. Es una propuesta la cual se envió a Comisión de Jurídicos y hasta la fecha 11 

está ahí, en referencia a que la ley de patentes data desde el año 1970. 12 

Entonces  enfocándonos en la parte de reactivación económica que se busca en el 13 

cantón, la ley propuesta  es de suma importancia, y si considero que se debería de 14 

retomarse esto, y conocer en qué estado está en la Comisión de Jurídicos. 15 

 Porque para eso es básicamente buscar algún diputado y mandarlo a la Asamblea para 16 

que lo lean y ellos ya le harán las observaciones respectivas,  porque sí  beneficiaría 17 

mucho a la economía del cantón. 18 

Reg. Juan José Nuñez: De igual forma lo que indica Austin, creo que es prioridad por 19 

lo menos que la Comisión de Jurídicos (creo que está ahí), entonces que lo traigamos de 20 

nuevo a una reunión de trabajo y que  dentro de esa comisión se genera el dictamen,  si 21 

es que se requiere,  y si fuese necesario realicemos las consultas técnicas y jurídicas 22 

para ver cómo va el tema,   más que todo sería retomar el tema 23 

Señor Presidente: Ok, estamos de nuevo al aire, sufrimos una interrupción y ya 24 

logramos, Ok, Nelita estamos. Ofrecer las disculpas del caso para la gente que nos está 25 

siguiendo porque tuvimos un problemita ahí con el sonido 26 

Nela estamos ya estamos volviendo…. ¿Me escuchan bien compañeros? Ok. estamos 27 

retomando de nuevo el sonido. 28 

Habíamos quedado con el tema de Austin, con una solicitud para retomar un acuerdo, lo 29 

que sí podríamos es que Auxi nos haga el favor o Marianela, de que nos remita ese…… 30 
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……acuerdo en todo su  alcance,  y si hay documentos que nos los adjunten,  dentro de 2 

esa Comisión de Jurídicos por favor para retomarlo,  y aterrizarlo en los términos que 3 

sean necesarios. 4 

 Si eso lo postergamos para analizarlo en conjunto con lo del planteamiento de la 5 

Contraloría, si podemos dar un dictamen directamente, o lo que sea, pero que lo remitan 6 

a la Comisión de Jurídicos, por favor. Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en 7 

contra. Votan los regidores, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri, Giselle 8 

Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 9 

N°22-07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 10 

2. Asunto Vario, Reg.   Giselle Chavarría    Tema:  Capacitación Nueva Ley de 11 

Contratación Pública. 12 

Reg. Giselle Chavarría: Bueno primero que todo, como ya es conocimiento de 13 

nosotros a partir del primero de enero del 2023 inició  la nueva Ley de Administración 14 

Pública, esa ley tiene muchos cambios y  me parece importante que la Administración 15 

gestione para este Concejo Municipal  capacitación, porque  la Contraloría el 10 de 16 

enero nos notificó los cambios en los montos de licitaciones, los cambios de nombres, 17 

las implicaciones,  que aprobamos en este Concejo, que no aprobamos.  A mí me parece 18 

importante estar nosotros bien sabidos de la ley, también que se nos remita la nueva ley, 19 

yo sé que yo la puedo buscar en internet, pero me parece que debería venir un tema 20 

desde la alcaldía puesto que imagino que ellos ya han recibido algún tipo de 21 

capacitación, entonces para no andar dando giros, nosotros  que se nos remita la nueva 22 

ley  y se nos capacite al respecto, si es posible, dos  el convenio del CECUDI. 23 

Señor Presidente: Plantee el acuerdo ahí Gisellita. 24 

Reg. Giselle Chavarría: Solicitarle a la Administración una capacitación puede ser 25 

virtual o en sesión de Concejo, no sé cómo mejor lo encuentre la administración sobre la 26 

nueva ley de administración pública, ya que tiene cambios bastante sustanciales en 27 

cuanto a su aplicación y las implicaciones que tendría para nosotros como regidores y 28 

para todos. 29 

Señor Presidente: Lo aprobamos en los términos en que lo está planteando la Regidora 30 
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Giselle Chavarría. Lo aprobamos con cinco votos a favor y cero en contra. 2 

Votan los regidores, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez 3 

Chaverri, Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°23-4 

07-2023). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

3.  Asunto Vario, Reg.       Tema:  CECUDI 6 

Reg. Giselle Chavarría: Luego hemos venido solicitando el convenio con el CECUDI 7 

para que no sé si doña Eva lo logró encontrar,  para que nos lo hagan llegar,  puesto que 8 

ahorita iniciamos otra vez con análisis presupuestario. Entonces nada más recordarle a 9 

doña Eva que no ha llegado 10 

Señor Presidente: Recordarle a doña Eva que está pendiente ese ese documento. 11 

4. Asunto Vario, Reg.       Tema:  Oficina de la mujer 12 

Reg. Giselle Chavarría: Cómo vamos con el avance de la apertura de la oficina de la 13 

mujer. 14 

Señor Presidente: Doña Eva ahora al final al final, hace todo el todo un solo, si quiere 15 

va por última una moción 16 

Reg. Juan José Núñez: Bueno, con el respecto a la oficina de la mujer a mí sí me 17 

gustaría conocer, cómo va el proceso de selección de la persona, porque no se ha 18 

informado y no se ha publicado  dentro de la página de la municipalidad,  y la  gente 19 

pregunta, entonces ver cómo va ese proceso de selección. 20 

5. Asunto Vario, Reg.  Giselle Chavarría.     Tema:  Agua Potable San Isidro 21 

Reg. Giselle Chavarría: La otra moción es la que mencionaba el requerimiento de agua 22 

potable para la comunidad de San Isidro, entonces la moción sería,  que por favor la 23 

Administración en el presupuesto N°0-2023 que es para marzo, asigne con base en la 24 

liquidación presupuestaria del año 2022, recursos económicos para evaluar el proyecto 25 

que llevaría agua potable a las setenta y cinco familias de la comunidad de San Isidro, 26 

que evalúe la posibilidad de la existencia de algún fondo ahí disponible. 27 

Señor Presidente: El acuerdo sería: 28 

Que a la luz del Presupuesto Extraordinario N°0-2023 que se estaría presentando en 29 

 30 
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marzo, la Administración vaya investigando si existe la posibilidad de asignarle fondos 2 

a ese proyecto.  Quedando la votación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los 3 

regidores, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez, Hannia 4 

Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°24-07-2023). 5 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 6 

6. Asunto Vario, Reg.    Luis Enoc Barrantes   Tema:  Instrumentos musicales  7 

Luis Enoc Barrantes: Compañeros, la pregunta es de que aquí vino un señor y se 8 

acordó hacer un registro a ver cómo estaba la cuestión de los instrumentos de música, si 9 

¿se ha hecho algo o no se ha hecho nada? 10 

Señor Presidente: Doña Eva ¿No? Está bien. Gracias Luis Enoc, ahora en la 11 

intervención de doña Eva, ella ya lo está notando para referirse a ese tema.  12 

7. Asunto Vario, sindico Bernal Maroto Tema:  Puente peatonal en Guayabo 13 

Síndico Bernal Maroto: Bueno, ya Giselle tocó uno de los puntos, el otro es más que 14 

todo informativo, este Concejo siempre ha visto el tema de los puentes, ya en Guayabo 15 

el puente peatonal es un problema pasarlo, se han caído varias personas, vale más que 16 

no han caído hasta el río,  han metido el pie en alguno de los huecos que ella presenta,  17 

entonces a partir de mañana no vamos a tenerlo con cinta, se van a soldar piezas de 18 

metal, porque las cintas todo mundo las  rompe, pero para que todos estemos 19 

informados, de que ya es insostenible el tema de los puentes, al menos ese en Guayabo. 20 

Señor Presidente:  Ok, para complementar lo que estaba diciendo Bernal,  ojo lo que 21 

está diciendo Bernal y lo que eso representa, representa que la gente, los peatones con 22 

sillas de ruedas, con coche para niños, con todo, tienen que pasar por el puente, y que 23 

viene a una vuelta,  y que está en una vuelta donde no está el ceda, el ceda está al otro 24 

lado, o sea, la principal vuelta va por donde no está el ceda  y los carros se van a topar, 25 

en el sentido sur-norte, una silla de ruedas o una mujer con un coche.  26 

Entonces no es no es menor la situación, y será este acuerpar a la Asociación de 27 

Desarrollo de Guayabo porque están tomando una decisión peligrosísima para nosotros, 28 

para todos, porque la gente se tiene que tirar. 29 

Reg. Giselle Chavarría: Pero, es Ruta Nacional. 30 



Acta 07-2023, 

31-01-2023 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°07-2023, 31-01-2023                                Página 30 
 

 1 

Señor Presidente: Es que el anexo el puente peatonal no está como dentro de la 2 

estructura del puente que está dentro de la ruta nacional, entonces ahí nos paramos 3 

todos, pero ahí puede invertir cualquiera doña Eva.  4 

Señora Alcaldesa: Por qué no dejaron el presupuesto? Este año, lo hubieran defendido. 5 

Señor Presidente: Exacto. Este es el puente y aquí fuera de la estructura del puente que 6 

es está funcionando.  7 

Síndico Bernal Maroto: Es de aclarar toda la estructura está agarrada del mismo 8 

puente, cualquier modificación lleva un arreglo en el puente. Entonces no podemos 9 

tocar la estructura que está agarrada al mismo puente, ayer lo fuimos a ver. 10 

Señor Presidente: Yo le puedo decir a todos, a Río Naranjo y a cualquiera, que cuando 11 

se hicieron esos puentes peatonales CONAVI nunca dio una autorización, y ahora que 12 

vamos a tirar la gente por media calzada, no nos vamos a poner a que ahora sí ocupamos 13 

la autorización del CONAVI, porque tiene que pedirla ya imagínese de aquí a eso 14 

Reg. Luis Enoc Barrantes: En Río Naranjo sí habíamos pedido el permiso cuando 15 

hicimos el puente peatonal. 16 

Reg. Heidy Ordoñez: No tenemos puente peatonal. 17 

Señor Presidente: Entonces tienen la autorización, pero no tienen el puente peatonal. 18 

Reg. Luis Enoc Barrantes: En Río Naranjo hicimos el puente con permiso y todo, pero 19 

el huracán Otto se lo llevó todo, la parte del puente. Cuando la emergencia no se 20 

presupuestó eso 21 

Señor Presidente: Ok, estamos en una situación complicada para todos, no solo para la 22 

población de Guayabo con la entrada de clases, echando todos los chiquitos que van 23 

para el kínder y para  todos lados, por medio puente y con la calle abierta del lado donde 24 

viene la vuelta más cerrada,  porque el ceda está totalmente al otro lado. 25 

Estamos comprándonos una situación muy complicada y nos corresponde a todos unir 26 

esfuerzos para eso y principalmente a la gente del Concejo. Bueno entonces compañeros 27 

de acuerdo ya no vamos a comentar más el tema de lo que está proponiendo Bernal, de 28 

todas maneras, no está no hay un acuerdo de por medio, pero sí es muy importante que 29 

tomemos cartas en el asunto, porque es un tema muy delicado. 30 
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8. Asunto Vario, Reg. Maikel Vargas. Tema:  Instituciones que no dan respuesta 2 

Reg. Maikel Vargas: Lo mío es rapidísimo compañeros, bien preciso, mira a mí me 3 

está preocupando un tema que viene arrastrándose desde hace como un año, dos años 4 

atrás y es lo siguiente nosotros a veces tomamos acuerdos o hacemos consultas a las 5 

instituciones,  pasan una semana, dos semanas, tres semanas, un mes, y a veces  la 6 

respuesta que nos van a dar,  yo me he enterado quince días antes en chat informales, o 7 

por personas o terceros ajenos a este Concejo,  que  primero que nosotros se dan cuenta 8 

de la respuesta, cuando es que llega respuesta,  y a mí me parece que las instituciones 9 

tienen que verse reguladas,  hay un marco jurídico que tiene que obligarlas a darles 10 

respuesta en tiempo y forma al Gobierno Local.  11 

Y aquí está Marianela la secretaria, yo en esta curul a cada rato le pregunto, 12 

“¿Marianela ya el ICE respondió?, ocho días. No; Marianela, ¿ya el ICE respondió?, 13 

quince días, veintidós días, un mes” , por decir algo, que ese es uno de los ejemplos que 14 

tengo ahorita con el ICE y así ha pasado con otras instituciones,  y  nos viene pasando 15 

ya desde hace tiempo, yo sugeriría tal vez del departamento legal o buscar ahí, a ver a la 16 

hora de enviar donde le recordemos a los señores de las instituciones públicas la ley que 17 

nos cobija para para recibir la respuesta en tiempo y forma,  porque no puede ser que 18 

nosotros que somos el gobierno local que representamos a las comunidades y a la gente 19 

hagamos las consultas y esta gente no tenga ni siquiera la amabilidad de pedir una 20 

prórroga, o explicar por qué pasan veintidós días, un mes y nosotros tenemos que 21 

enterarnos por de manera informal de las posibles respuestas, si es que llega en algún 22 

momento determinado.  Entonces a mí eso me tiene muy preocupado y tenemos que 23 

ponerle un alto a eso, sería eso. 24 

Señor Presidente: Ok, Entonces Nela, de acuerdo a lo que está planteando Maikel cada 25 

vez que enviemos un acuerdo a una institución pública,  que nos asesoremos si podemos 26 

agregarle la  leyenda ahí al final,  de que por favor de acuerdo a lo establecido en la ley 27 

XX de responder,  o más bien responder en tiempo y forma según lo establecido en la 28 

ley XX que establece  diez días hábiles una vez recibido el correo.  29 

 30 
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Que tal vez lo coordine con Maikel, cómo iría redactada esa notita para que se le 2 

agregue a todas la información que tramitemos ante instituciones del estado. ¿Les 3 

parece compañeros en esos términos? Ok, cinco votos a favor y cero en contra. Votan 4 

los regidores,  Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri, 5 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez.. (ACUERDO N°25-07-2023). 6 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

9. Asunto Vario, Reg. Hannia Molina. Tema:  Planos de la oficina del CCPJ 8 

Reg. Hannia Molina: Yo quería solicitarle a la Administración los planos de 9 

construcción de la oficina del CCPJ, indicados en el oficio MB-ALC-OFI-0036-2022. 10 

Específicamente en la página N°72, del Informe de Evaluación y que la administración 11 

traiga este Concejo todos los involucrados en este proyecto, para conocer en qué 12 

proceso está y por qué no se ha ejecutado. Que se lo remitan con copia al CCPJ actual. 13 

Señor Presidente: Somete a votación, aprobar en la propuesta en los términos que lo 14 

está planteando la compañera Hannia Molina.  15 

Se dispensa de comisión y se aprueba con cinco votos a favor y cero en contra. Votan 16 

los regidores, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  17 

Hannia Molina Cheves, y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°26-07-2023). 18 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

10. Asunto Vario, Reg. José Alfredo Jiménez      Tema:  Informe del Área de Salud 20 

de Bagaces 21 

Señor Presidente: Solicitarle a al Área de Salud de Bagaces que nos den un informe 22 

sobre la visita que se hizo hoy por parte de los de los posibles proveedores, o en qué 23 

consistió exactamente la visita, porque pareciera, o por lo que se informa así muy 24 

extraoficialmente, que se inició el proceso para el concurso del anteproyecto, diseño, 25 

construcción, equipamiento y mantenimiento de la Nueva Clínica de Bagaces y que hoy 26 

se andaba viendo los términos de referencia de ese concurso; eso es lo que 27 

extraoficialmente nos están informando. 28 

Solicitarles que por favor nos comuniquen esta información de forma oficial, y que 29 

definamos una vez que hayamos recibido este este documento las fechas y la …………. 30 
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…..periodicidad en la que estaríamos recibiendo los informes de estado actual de esa 2 

obra,  que a todas luces es una obra súper indispensable para el cantón de Bagaces,  y 3 

así   volver a retomar el tema que está en el Plan de Reactivación Económica que en su 4 

momento aprobamos.  5 

Doña Eva, entonces para que nos acerquemos a la Caja y a las empresas, para la 6 

contratación de la mano de obra del cantón de Bagaces en este proyecto, que es de 7 

alrededor de mil millones de colones.  8 

Entonces yo creo que amerita que de acuerdo con lo que nos permita la ley nosotros 9 

desde ya empecemos a presionar para la apertura de la de mano de obra para el cantón 10 

de Bagaces.  11 

Eso a nivel de comentarios de momento el acuerdo sería, pedir un informe sobre este 12 

proceso.  13 

Se dispensa de trámite y se aprueba con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los 14 

regidores, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, Juan 15 

José Núñez Chaverri,  y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°27-07-2023). 16 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 17 

11. Asunto Vario, Reg.   José Alfredo Jimenez   Tema:  Vertido de una eventual 18 

planta de tratamiento en esta clínica consultar a la Junta de Salud 19 

Señor Presidente: El otro tema que tenía, es como creo que es la segunda o la tercera 20 

vez íbamos a recibir a la Junta de Salud, que también debería ser un aliado para este 21 

proceso y seguimiento de construcción de la clínica, porque hay un montón de temas 22 

que están pendientes  de darle seguimiento, por ejemplo, hay un tema ahí para Javier y 23 

todos los compañeros de Bagaces y Doña Eva para la parte de Administración, extra 24 

oficialmente si ve esta clínica que va a estar ubicada en San Antonio, va a tener una 25 

planta de tratamiento para los desechos de la clínica,  y el río Estanque ya por la 26 

experiencia del Proyecto Vistas del Miravalles sabemos que no puede recibir vertidos de 27 

ninguna planta,  porque tiene corriente interrumpida o caudal interrumpido,  dónde se 28 

estaría programando la el vertido de una eventual planta de tratamiento en esa clínica, 29 

por ejemplo, eso es un tema que nos debe interesar a todos es la Junta de Salud, que 30 
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sería  un ente creado por la ley para para este tipo de trámites. 2 

Entonces yo sí quisiera por lo menos un acuerdo para solicitarle a la Junta de Salud  que 3 

nos regalen la integración actual, dónde nos indiquen, porque de acuerdo a la ley las  4 

Juntas de Salud  están integradas por siete miembros, tres del sector de asegurados, dos 5 

de asociaciones u organizaciones pro salud, y dos de los patronos, Entonces de esos 6 

siete miembros ¿Cómo está integrada la Junta Actual? ¿Quiénes son los miembros? ¿A 7 

qué organización representan? Y ¿De dónde vienen? ¿De qué lugar vienen? Si están 8 

debidamente  9 

Que  nos informen este tema, que nos expliquen en una notita  muy breve, pero muy 10 

concisa cómo es la relación de ellos con el Área de salud de Bagaces,  si el Área de 11 

salud de Bagaces les nombró, (que entiendo que sí), la facilitadora que establece el 12 

artículo siete del reglamento,  y que de una vez definamos periodos para cada cierto 13 

tiempo estar recibiendo informes,  o por lo menos si se les dificulta mucho venir, por lo 14 

menos que nos estén remitiendo alguna algún tipo de información, porque esta 15 

organización es clave,  es clave para todos estos procesos, y es la organización más 16 

cercana aprobada por la ley,  para este tipo de cosas.  Recordemos que el fin número 17 

que de los fines o que  los siete objetivos que tiene esta esta creación de estas Juntas,  el 18 

número uno dice,  “contribuir al mejoramiento en la prestación de los servicios de 19 

salud”,  o sea ellos están asumiendo un compromiso y que a todos nos interesa mejorar 20 

los servicios de salud en el cantón,  y ahí debería ser el mecanismo que utilicemos;  sin 21 

embargo cuando nos digan la integración, la entidad que representan de dónde son y que 22 

nos digan cómo es la relación con el área de salud de Bagaces y nos lo den por escrito, 23 

que quede como  un acuerdo esto que yo estoy planteando. 24 

  A partir de ahí vamos a empezar  a darle un poco más de seguimiento a este tema. 25 

 Entonces les parece compañeros hacer ese planteamiento a la Junta de Salud Actual y 26 

que nos lo informen en un plazo de diez días hábiles todo eso,  de acuerdo a lo 27 

establecido en La ley 7852  y en el nuevo reglamento aprobado en junio del 2020   28 

Con cinco votos a favor y cero en contra Votan los regidores. 29 

 30 
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Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves, Juan José Núñez 2 

Chaverri,  y José Alfredo Jiménez Sánchez.. (ACUERDO N°28-07-2023). ACUERDO 3 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 4 

13. Asunto Vario, Reg.   Cinthia Sandoval, Tema:  Audiencia con el INDER 5 

para la Hacienda Miravalles 6 

Síndica Cinthya Sandoval: Este yo quiero yo quiero preguntar sobre bueno es que me 7 

están enviando una nota al despacho de don Daniel, ellos necesitan la confirmación de 8 

si de aquí del Concejo y de la administración van a asistir el trece de febrero a las diez 9 

de la mañana a la  audiencia con el con el gerente del INDER porque no se ha enviado 10 

la confirmación,  entonces ellos necesitan saber cuántas personas van, quiénes van. Eso 11 

es. Gracias. 12 

Señor Presidente: ¿En San José?  13 

Síndica Cinthya Sandoval: Sí. Dice que esto es en Moravia, en las instalaciones del 14 

INDER en Moravia.  Ellos necesitan  la confirmación de que va si alguien de la 15 

municipalidad va a ir,  y cuántas personas van a ir. 16 

La confirmación tiene que estar, porque ya está la  audiencia programada,  yo lo que 17 

necesito es confirmar y sería el trece pero entonces nosotros antes del trece 18 

preguntamos. 19 

Señor Presidente: Esta bien doña Cinthia, pero ante la coyuntura que se está viviendo 20 

actualmente con el tema de esta institución, nosotros no haríamos ningún esfuerzo, por 21 

lo menos en mi caso, si no vamos con una persona facultada para tomar las decisiones a 22 

nivel de presidencia ejecutiva, porque si nos van a decir que hay un interino, o que nos 23 

va a recibir el  Gerente de Operaciones,  o que nos va a recibir la Secretaria del 24 

Presidente, yo por lo menos no voy a hacer ningún esfuerzo por ir. 25 

Síndica Cinthia Sandoval: José, si disculpe pero vea es hasta el trece de febrero. 26 

 Señor Presidente: Por eso ya mañana es primer febrero, no es no es que falta mucho, 27 

entonces sí de aquí a eso no tenemos una confirmación. 28 

 Síndica Cinthia Sandoval: No, la audiencia está dada, lo que tiene que confirmarnos 29 

son ustedes aquí. 30 



Acta 07-2023, 

31-01-2023 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°07-2023, 31-01-2023                                Página 36 
 

 1 

Señor Presidente: No, una confirmación de quién sería con quién nos estaríamos 2 

reuniendo, porque es muy importante al echar un viaje de siete horas, con alguien 3 

facultado para tomar decisiones en ese momento. 4 

Síndica Cinthia Sandoval: Sí pero caballero, usted lo puede organizar ahora, y si no se 5 

ha elegido el presidente ejecutivo pues no va y ya está,  eso se eso es. 6 

Señor Presidente: Ok, de todas maneras, ese es de conocimiento desde hace mucho 7 

tiempo del Concejo que el trece de febrero a las diez de la mañana nos recibe el 8 

presidente ejecutivo del INDER, para el tema de Hacienda Miravalle y proyectos del  9 

INDER. Vamos a llevar los dos temas de una vez, entonces sigue en pie esa 10 

convocatoria. 11 

13. Asunto Vario, Reg.   Austin Sibaja Tema:  10 días hábiles. 12 

Reg. Austin Sibaja: Dice que el artículo es el 32, de la Ley de la jurisdicción 13 

constitucional y artículo 27  de la Constitución Política, el derecho de petición y pronta 14 

respuesta diez días hábiles.  15 

Señor Presidente: Más bien haznos el favor y le pasas ese artículo a Marianela. Ok, 16 

avanzamos y terminamos asuntos varios y emociones,  y seguimos con asuntos de 17 

consultas y trámites ante la alcaldía.  18 

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 19 

1. Tema: Oficina de la Mujer, puentes, acueducto San Isidro. 20 

Señor Alcaldesa: Mañana empezamos la entrevista con las personas de Recursos Señor 21 

Alcaldesa: Bueno antes de entregar estos informes, voy a responderle a Giselle con 22 

respecto a la Oficina de la Mujer, pero no solo la Oficina de la Mujer,  sino también lo 23 

de la plaza que hay de Salud Ocupacional.  Empezamos a entrevistar personas mañana y 24 

si alguien está interesado pues que nos que nos traiga el currículum, tenemos gente muy 25 

calificada y creo que bueno ahí hay dos psicólogas y una de trabajo social, así es que 26 

mañana empezamos las entrevistas con el apoyo de recursos humanos. 27 

Los planos de construcción, voy a hacer la consulta porque no íbamos a hacer una 28 

construcción nueva, era remodelar una oficina, me extraña que hablen de planos de 29 

 30 
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 construcción, eso es nuevo para mí realmente; sin embargo, vamos a hacer la consulta 2 

de ese informe que se mandó. 3 

 Les voy a decir tal vez para mí es complicado y fue una falla mía al no revisarlo 4 

minuciosamente,  porque me lo entregan ya a última hora cien hojas,  y ya esto va a ser  5 

una lección para mí, porque voy  a tener que leer punto por punto,  porque no es el 6 

criterio tampoco de la alcaldía,  sin embargo yo firmé una carta de remisión,  aunque no 7 

me firmará el informe,  pero sí firme la carta de revisión,  entonces eso ya va a ser este 8 

una cuestión que voy a tener que tener muy presente, porque hay cosas como esto que 9 

yo no conozco que se va a hacer un edificio nuevo, es simplemente una remodelación y 10 

no entiendo los planos de construcción; hasta para mí es extraño ver esto. 11 

Con respecto al puente, sí es preocupante lo que dijo Bernal y lo que dicen del Río 12 

Naranjo,  eso Ruta Nacional, sin embargo es también responsabilidad de nosotros, 13 

entonces yo voy a hablar con las de la Unidad Técnica para hacer la inspección,  14 

definitivamente hay que hacerla. 15 

 También les digo a los Concejos de Distrito y a las asociaciones, organizaciones, que 16 

vayan reservando presupuesto porque cualquier puentecito sencillito, vale alrededor, de 17 

así lo más pequeño cien millones, no valen así como que lo vamos a arreglar con diez 18 

millones, hay puentes que llegan a valer hasta quinientos millones,  así es que yo no sé 19 

cuánto cuestan esos puentes, porque realmente no tengo idea del presupuesto, pero sin 20 

embargo por seguridad de las personas, yo voy a pedirles a los de la Unidad Técnica 21 

que vayan a hacer la respectiva inspección. 22 

Con respecto al proyecto de agua de San Isidro, si nosotros queremos solicitar recursos 23 

tienen que justificarlo, ver cuál es la población que va a ser beneficiada y creo que de 24 

algún manera tendríamos que traer algún documento, pedirle a tal vez a no sé a quiénes 25 

ahí, a la asociación de  San Isidro que nos manden una justificación y una solicitud de 26 

los recursos, para ver cómo podemos asignarles,  lo que esté dentro de nuestra 27 

posibilidades en el primer extraordinario. Entonces eso sí se les pido, no sé quién se  28 

podría encargar, de solicitarles a ellos la justificación, bueno, primero la solicitud, 29 

después una justificación porque eso lo están pidiendo en todos los proyectos que se van  30 
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a solicitar ahora para  el primer presupuesto ordinario, que se estaría mandando si Dios 2 

quiere a principio de marzo.  3 

Señora Presidente: Con especto a eso que usted está diciendo si quiere para dejarlo 4 

aterrizado de una vez, yo le solicitaría a la compañera Giselle que en los próximos más  5 

 6 

o menos diez días, presentar ese documento que dice doña Eva, donde se justifican las 7 

necesidades y si se pudiera de una vez asignar algún monto aproximado ahí para que 8 

ustedes tengan una referencia y lo consideren dentro del análisis.  9 

2. Tema: Entrega de Informe de labores de la Junta Vial 2022 y informe 10 

trimestral 11 

Señora Alcaldesa: El otro punto es que hago entrega y es dar por conocido el informe 12 

de labores de la junta vial cantonal de la municipalidad de Bagaces  correspondiente al 13 

año dos mil veintidós,  para conocimiento de este Concejo,  ya le entregué el informe a 14 

Marianela y ella tiene copia entonces sí le vamos a pedir seguramente a  los de la 15 

Unidad Técnica de Gestión Vial,  al coordinador, que en algún momento vengan a 16 

exponerlo al Concejo Municipal para que quede más claro. Ya el informe ahí está por 17 

escrito.  18 

Lo otro es que hago entrega del Informe Trimestral del Concejo, que era un acuerdo que 19 

se había tomado de que cada trimestre se iba a mandar el informe, eso fue un acuerdo 20 

que había presentado por cierto Juan José, de solicitar a la administración en relación al 21 

acuerdo 391 un informe de la situación financiera, el cual se ha entregado cada 22 

trimestre, (fue un acuerdo presentado por Giselle), entonces aquí se lo entrego a 23 

Marianela,  para que sea de conocimiento del Concejo,  que ya ese informe está 24 

entregado el día de hoy. 25 

Reg. Giselle Chavarría: Bueno respecto a este informe hoy nos reunimos la Junta Vial 26 

para conocerlo, datos muy importantes, se ejecutó un ochenta y siete por ciento del 27 

programa, puesto que en esta ejecución iban incluidos proyectos que habían quedado 28 

pendientes del dos mil veintiuno, entonces haciendo el ejercicio matemático de lo que se 29 

 30 
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había quedado pendiente del dos mil, veintiuno más lo ejecutado, hablemos ejecutado 2 

entendiéndose adjudicado y aprobado, fue un ochenta y siete por ciento. 3 

De los recursos que se ejecutaron con maquinaria y personal municipal fueron 4 

doscientos veintiocho millones, este monto de doscientos veintiocho millones es mayor 5 

puesto que no se está calculando el monto de cargas sociales y mano de obra que es un 6 

 costo fijo que ya la municipalidad tiene. Este monto doscientos veintiocho millones 7 

equivale a la atención de 41 y kilómetros en recorrido. 8 

Sí. Poquito, pero es muy significativo. 9 

Además  quedó en súper un trece por ciento que son doscientos cuarenta y seis millones, 10 

un detalle muy grande respecto a la ejecución de los recursos y a los proyectos del 11 

ochenta y uno catorce es que los desembolsos, el primero se dio en marzo, y así vinieron 12 

dándose montos iguales de, doscientos sesenta y ocho millones novecientos noventa y 13 

seis mil novecientos setenta y ocho, pero quinientos millones  se ejecutaron en dos 14 

últimos desembolsos, uno que fue el veintinueve de noviembre ya extemporáneo 15 

totalmente al cierre,  porque las el cierre de facturas y procesos se hizo,  creo que fue el 16 

nueve de diciembre en la municipalidad, entonces ya recibir un desembolso del 17 

gobierno el veintinueve de noviembre ya no daba pie para poder ejecutar ningún 18 

proyecto,  y el último se dio el treinta de diciembre. Si sumamos esos dos desembolsos 19 

son más de quinientos millones casi el cincuenta por ciento de los recursos aprobados. 20 

Entonces imposible ejecutar todos los proyectos, puesto que no se contaba con el 21 

contenido presupuestario.  22 

El informe está bastante detallado, a mí gustaría que este Concejo solicitará que la 23 

Unidad Técnica de Gestión Vial viniera a exponerlo puesto y que de las explicaciones 24 

que se dan en el Informe de Ejecución y Evaluación Presupuestaria del segundo 25 

semestre difieren en grande a las justificaciones que dio Junta Vial hoy. 26 

 Entonces considero prudente dejar constancia de las dudas y diferencias que existen 27 

entre ambos informes. Muchas gracias 28 

Señor Presidente: Dar por recibido el Informe de Labores de la Junta Vial Cantonal 29 

2022 (Registrado bajo consecutivo SEC-CON-2023#2906, oficio MB-AL-OFI-0046- 30 
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2023), y solicitarle a la señora Alcaldesa que programe con las personas que ella 2 

considere adecuadas, una exposición de este informe. Y que tal como lo estaba 3 

planteando Giselle lo leamos y traigamos las dudas que sean necesarias para que en la 4 

exposición aquí en una sesión nos queden aclaradas todas estas interrogantes que 5 

podamos tener. Con cinco votos a favor y cero en contra votan los regidores, Maikel  6 

Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Cheves,  Juan José Núñez 7 

Chaverri,  y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°29-07-2023). ACUERDO 8 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 9 

Entrega de certificados del INAMU 10 

Señor Presidente: Algo muy importante y lo voy a hacer dentro de la sesión, dentro de 11 

la oficialidad de la sesión, es que el INAMU está haciendo la entrega de los certificados 12 

de participación en el  seminario o curso denominado “Fortalecimiento del Liderazgo 13 

para la Incidencia Política en los Comités Municipales de la COMAD, para la 14 

municipalidad de Bagaces”. 15 

De municipalidad para decirlo en términos generales se capacitaron seis personas, entre 16 

el entre el Concejo y la administración en este curso de Fortalecimiento de Liderazgo 17 

para la Incidencia Política en los Comités Municipales de la Mujer. 18 

 Entonces vamos a hacer entrega de estos certificados, vamos a llamar de una vez que 19 

pase aquí el frente a Heidy Ordoñez  representante del Concejo. 20 

-Heidita-, muchas gracias. 21 

 Repito, este es un esfuerzo que están haciendo estas compañeras del Concejo y de la 22 

administración para capacitarse en la gestión integral de la condición de la mujer dentro 23 

de la municipalidad de Bagaces, y eso es muy importante y significa mucho para 24 

nosotros como gobierno local. 25 

La segunda persona representante del Concejo es la compañera Giselle Chavarría Cruz. 26 

-Gisellita-, muchas gracias, de verdad en nombre de todas las mujeres del cantón.  27 

La tercera representante del concejo es Hannia Molina Chévez 28 

-Gracias, Hannia. 29 

 30 
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De la administración vamos a hacer mención que estuvieron representadas todas las 2 

mujeres en este en este curso del NAMU, Mariela López Peña de la Gestión Social, 3 

Sandra Pichardo Cárcamo de la Gestión de Servicios Públicos, y nuestra líder doña Eva 4 

Vázquez Vázquez,  le hacemos entrega y la invitada que se mencionó Katherine 5 

Vázquez Leal de nuevo agradecerles a estas mujeres valientes, mujeres que han tomado 6 

la iniciativa de capacitarse y de velar porque cada uno de los procesos y cada una de las 7 

gestiones municipales se ejecuten de acuerdo  a la ley,  y siempre en aras de protección 8 

de la mujer, y  todas sus condiciones.  9 

Esto estaríamos cerrando la sesión de hoy. 10 

Reg. Heidy Ordóñez: Compañeros también recalcar que doña Marjorie y Marilyn 11 

estuvieron también en esta capacitación nada más que no sé por qué no vino el 12 

certificado,  pero también agradecerles el acompañamiento a ellas,  porque siempre 13 

estuvieron. 14 

Señor Presidente: Ok, compañeros entonces de esta manera estaríamos dando por 15 

concluida esta sesión número siete correspondiente hoy martes treinta y uno de enero al 16 

ser las ocho y cuatro minutos. 17 

 Buenas noches, que Dios los acompañe, se termina la sesión 18 

FINALIZA LA SESION N°07-2023, CORRESPONDIENTE A HOY MARTES 31 19 

DE ENERO DEL 2023, AL SER LAS VEINTE HORAS CON CUATRO 20 

MINUTOS (8:04 PM).  21 

 22 

_________________________                         ___________________________ 23 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 24 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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